

要援護者への支援、防災体制の強化など

勝山市地域防災計画が見直し

今回の見直しは、昭和38年の策定後4回目となり、一昨年の福井豪雨、今冬の平成18年豪雪などを教訓として、地域に則した防災・災害対策の推進を目指したものです。



平成17年に実施された福井県総合防災訓練における「避難準備情報」発令による避難訓練

今回の主な修正点

1. 高齢者等災害時要援護者に対する支援を、災害予防計画・応急対策計画に新規追加しました
  - ①災害時要援護者の円滑な避難
    - ・防災関係機関、福祉関係機関、自主防災組織等の協力を得て、災害時に特別な配慮が必要な災害時要援護者について、具体的な避難支援プランを整備します
    - ・個人情報保護に配慮した上で、関係機関相互間において、災害時要援護者に関する情報を共有し支援に活用します
    - ・災害時に避難所となる施設を、災害時要援護者の利用を考慮して整備します
    - ・災害時要援護者の特性に合わせた伝達方法の確認と、聴覚障害者などを対象としたFAXや携帯電話メールによる伝達システムを構築します
  - ②避難所の早期開設
    - ・災害などからの自主避難に備え、避難所を早期に開設します
  - ③市の配備体制の確立
    - ・災害時に迅速かつ的確な対応を図ることを目指し、注意配備、警戒配備
  - ④不在家屋などの応急対策
    - ・体制ごとに市職員の配備基準や対応組織を明確にしました
    - ・今冬の「平成18年豪雪」で新たな課題として浮き彫りになった不在家屋について、大雪による倒壊等、第三者に危害の加わる恐れがあり、市が認めた場合は不在家屋などの危険物除去などの応急対策を実施します
2. 防災体制の強化を図ります
  - ①避難勧告等の基準の明確化
    - ・避難情報の内容を充実し、市民がとるべき行動を明確にしました。特に避難行動に時間の要する災害時要援護者に、早めに行動開始を求める「避難準備情報」の区分を導入しました
  - ②警戒避難体制の整備
    - ・市民が迅速かつ円滑に避難ができるよう、あわせて防災意識の高揚を図れるよう浸水想定区域、土砂災害警戒区域、避難場所、避難経路等災害に関するハザードマップ、防災マップ、行動マニュアルなどを作成します
  - ③平常時の備えについて
    - ①備蓄倉庫の整備
      - ・災害時に備え避難所となる公共施設等に備蓄倉庫を整備し、食糧・防災資機材などを分散備蓄します
    - ②空き家、空き工場など不在家屋の管理指導
      - ・雪害予防計画において、倒壊等により第三者に危害を加える恐れのある空き家、空き工場等の危険建築物の平時対策として、安全措置などの管理指導を新たに追加しました。
    - ③屋根雪下ろし等作業員の登録、紹介
      - ・高齢化・過疎化の進行に伴う屋根雪下ろしなど除雪作業員不足を回避するため、降雪期前の労務対策として、屋根雪下ろし等作業員の登録を新たに追加しました。



今冬、新たな課題となった不在家屋

平成18年度 勝山市表彰式

市制施行記念日の9月1日、教育会館で「勝山市表彰式」が挙行されました。地方自治や教育文化などの各分野で功績のあった個人および団体に対し、山岸市長から表彰状が手渡されました。表彰を受けられた皆さんは、次のとおりです。(順不同・敬称略)

地方自治功労

- 大滝 利夫 (78) 昭和町2丁目  
長年にわたり人権擁護委員として、地域福祉の増進、地方自治の振興発展に寄与された
- 堀内 博 (75) 荒土町北宮地  
長年にわたり区長を務め、地域福祉の増進、地方自治の振興発展に寄与された

福祉・保健功労

- 太田 要助 (68) 栄町3丁目  
長年にわたり食品衛生指導員として、地域の保健向上に寄与された

産業功労

- 小沢 昭男 (72) 片瀬  
長年にわたり農業委員として農業行政の発展に寄与された
- 野邊 幸男 (70) 本町4丁目  
長年にわたり勝山商工会議所議員として、商工業の発展と地域振興に寄与された
- 三屋 晃 (70) 毛屋町  
長年にわたり農業委員として農業行政の発展に寄与された

教育文化功労

- 矢戸 克治 (68) 旭町2丁目  
長年にわたり勝山商工会議所議員として、商工業の発展と地域振興に寄与された
- 久保 金喜 (58) 本町4丁目  
長年にわたり消防団員として、市民生活の安全に寄与された
- 石塚 康雄 (57) 野向町薬師神谷  
長年にわたり消防団員として、市民生活の安全に寄与された

消防・交通功労

- 本川 幹男 (65) 福井市  
長年にわたり市史編さん委員および文化財保護委員として、市の歴史・文化研究の発展に寄与された
- 中田 正信 (58) 旭毛屋町  
長年にわたり体育指導委員として、市の社会体育の活性化と発展に寄与された
- 前川 えみ子 (51) 鹿谷町本郷  
長年にわたり体育指導委員として、市の社会体育の活性化と発展に寄与された

社会公益功労

- 勝山建築業組合  
市内の小中学校や福祉施設等の修繕を長年続け、地域社会に寄与された

宝くじの収益金は、まちづくりなどに広く活用されています



マンモスパーク完成!

昨年の子ども議会で、三室小学校の児童が「保育所の跡地に『マンモス型すべり台』を計画しているのでアドバイスや援助を」と提案したのを受け、山岸市長が勝山ライオンズクラブに話しかけ実現しました。安全性などを検討した結果、「マンモスパーク」として、土管に土盛りをするなどして胴体や顔を作り、三室小児童が芝張り作業を手伝って、完成しました。9月1日の始業式の日、市長や勝山ライオンズクラブの関係者らを招き、完成式が行われました。